

FORTE PASO  
EL REEMPLAZO  
10 CENTAVOS

# LA PROTESTA

## Diario de la mañana

Subscription mensual, \$ 2.-  
Con el Suplemento sem-  
nal, \$ 3.50

Fundado el 13 de Junio de 1897. — Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537. — U. T.: 0478 B. Orden. — Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA. — Ghros a M. Torrente

### Métodos y tácticas en el movimiento obrero

El hábito pesa más en nosotros que todas las declaraciones libertarias. Nos hemos acostumbrado a las rigurosas impuestas por los factores obreros gestados por los acontecimientos de estos últimos años, y no queremos o no podemos abrir nuestro espíritu a la contemplación de los panoramas amplios. Reducidos a ciertos estrechos, condenados a una feroz acción defensiva en los períodos de desplazamiento cualquier campo amurallado nos parece una temeridad.

No concebimos las ideas más que a través del prisma de una mal interpretada intranquilidad — que por otra parte es un efecto y no la causa de esa actitud —, y aplicamos el mismo precepto a todas las manifestaciones de la propaganda y del movimiento revolucionario. ¿Cómo se explica que los anarquistas, tan revolucionarios en algunas cosas, apelen al recurso de viejas sanciones — de hechos pasados que hoy carecen de contenido en el espíritu de los militantes — y en el proceso de la propaganda — para definir problemas de los sujetos a contingencias de hora?

Se justificó el hermetismo en ideas y la sistematización de tácticas fundamentales, en momentos en que prevalecían los factores de perturbación de que venimos hablando. Pero en el curso de los acontecimientos, al modificarse el panorama del movimiento obrero y cambiar la posición de los sectores adversarios, necesariamente debíamos llegar nosotros a un punto en que se hacía imprescindible rectificar la propia conducta en lo que atañe a los problemas cotidianos.

Una situación de emergencia de forma el empleo de recursos excepcionales. Para salvar las ideas y el movimiento anarquista del confusión introducida en el campo obrero por los partidos de la dictadura sobre el proletariado, se impuso como una necesidad imperiosa la concentración de los elementos fieles a E. O. R. A. en reducidos amurallados con principios intransigentes. Y se fue el mérito de los militantes, que, después de diez años de firmeza, continúan, se mantienen firmes en su puesto de combate.

Nadie ignora, y menos nosotros, la importancia que ha tenido la actitud intransigente de los anarquistas de este país frente a las corrientes disgregadoras que en ciertos momentos prevalecieron en el campo obrero. En esa conducta reclicó una permanente vigilancia del deber propio y del patrimonio ideológico común, está precisamente fijada la norma que sigue el movimiento revolucionario en estos momentos. Y es la vigilancia de todos, la muestra como la de los demás compañeros, la que pone en descubierta las maniobras de los mercederos del anarquismo.

El hecho de que sea necesario mantenernos vigilantes en el puesto de lucha, para evitar sorpresas que nos funestas para el movimiento, quiere decir que juzgamos todos los actos de los militantes con un patrón único. No se puede tener una medida igual para todas las cosas. Si un fenómeno imprevisto nos toma de sorpresa, tratamos en el momento de prevenirnos de sus posteriores consecuencias. Y, claro está, movidos por el deseo de substrarnos a un peligro recién constatado, aplicamos la medida que creemos más de concordancia con nuestra manera de ser y de obrar.

Bajo la presión de múltiples factores adversos a la propaganda de las ideas, los anarquistas trazamos normas de conducta al movimiento obrero por nosotros orientado. Fue una labor legislativa y preceptual que sería peligrosa por su tendencia a dogmatizar las tácticas ocasionales, si no existiera en nosotros el espíritu de oposición a todo dogmatismo.

Quien no lo entienda así, confunde lo preceptorio con lo fundamental. Las resoluciones de emergencia para poner coto a los avances de los

### Mussolini se justifica... De la iniciativa privada

#### Un tiranuelo que teme las consecuencias de su política

Hemos dicho muchas veces que Mussolini es, en primer lugar, una víctima de los métodos fascistas. El dictador será el jefe nominal del fascismo y la cabeza visible de la reacción que en Italia imponen y dirigen los hilos invisibles de la industria y de la banca, pero su rol (tal está trabado por el sistema de violencia y de asesinatos cometido en el período inicial de la guerra civil).

Varias veces intentó el dictador contener a sus partidarios y poner freno a los escándalos que malograba sus planes de pacificación. Y sucedió siempre que los jefes secundarios, para sus repetidas demostraciones de acatamiento y fidelidad, pese a sus juramentos de obediencia y disciplina, en la práctica carencia de hábitos cíviles. Y Mussolini debió temer sus demasías, porque sólo a ese precio podía seguir siendo el jefe de la partida de bandoleros acaudalada de Italia.

Mussolini, encerrado en un círculo de violencias que no puede romper pese a su autoridad de jefe absoluto del fascismo, pretende justificar su conducta. Casi confiesa que es una víctima de sus métodos políticos, pues llega a declarar que lo que ahora sucede en Italia sólo son responsables los opositores, por habersé negado sistemáticamente a colaborar con él en la pacificación del país.

En una entrevista tendida con un periodista alemán, el dictador explicó a su modo los motivos que determinaron la sanción de las leyes excepcionales. He aquí lo que al respecto informa un correspondiente extranjero:

"El jefe del gobierno manifestó que en reiteradas ocasiones se mostró dispuesto a colaborar con la oposición, siempre que ésta se limitara a la crítica del hecho consumado de la revolución fascista. La oposición rechazó el ofrecimiento. Empezó por atacar directamente al régimen fascista y luego pasó al "sabotaje" que fue seguido de crímenes y atentados, poniendo en peligro a la nación. El gobierno — añadió — no podía tolerar esto; se hizo necesario adoptar severas medidas; sin embargo, esta legislación excepcional, justificada por la época extraordinaria de aplicación, será el más pronto posible derogada y el sistema de gobierno volverá a ser el normal."

Respecto a los tribunales creados por la última ley, Mussolini declaró que se

### Sobre la creencia en el estatismo y la fe en la propia iniciativa y en las propias fuerzas

El Touring Club Argentino, una poderosa asociación burguesa deportiva, resolvió hace poco comenzar la construcción del camino pavimentado de Buenos Aires a Córdoba, pasando por Rosario; el trayecto es de 155 kilómetros, y el costo será de 30 millones de pesos aproximadamente. Es claro que el Touring Club, cuyos miembros pertenecen a la aristocracia del dinero, no sacrificará sus fondos sin ningún beneficio, y que lo que está por un lado ha de recuperarlo por otro con creces; sobre esto no cabe la menor duda. Pero aunque así sea, esa organización privada, con su influencia en la vida política del país y sin embargo, en lugar de recurrir a iniciativas oficiales para una obra de tanto abanico, se dedica a la defensa del proletariado y la creación de los propios clubes. Los Touring Clubs de los países europeos mantienen de su peculio toda una red de instituciones utilitarias para los viajeros y excursionistas, reparan caminos, facilitan el tráfico por las carreteras más difíciles, etc. Para todo eso no necesitan la intervención del Estado, sino la simple voluntad de sus miembros, libremente asociados para esos fines finí del otimismo, del automatismo, del turismo y fetiche de los países europeos, como nosotros procuramos darnos cuenta para la defensa del proletariado y la preparación de la revolución.

La resolución del Touring Club argentino, como muchos otros gestos parecidos de la burguesía, nos hace pensar que en el país, en el Estado, que el ideólogo estatista está mucho menos arraigado que en las naciones capitalistas que en el campo del socialismo autoritario. La burguesía no pide al Estado más que los servicios de poder y presión, guardará el orden público y de la bolsa de los ríos; para lo demás se esfuerza por conservar enteramente su iniciativa, su libertad de acción. Y la burguesía es la primera en reconocer contra el Estado cuando lesiona en lo más mínimo sus intereses, como es

### Las fuerzas de la reacción

#### ¿Cómo volver la fiera a su guarida? ¿Cómo domar los elementos desencadenados?

Como aquel aprendiz de escantador en la obra de Goethe, que había aprendido la fórmula para desencadenar los elementos, pero que después no recordaba más el conjuro para apacarlos, así los dictadores de nuestros días han desencadenado la fiera que dormía en el hombro y no pueden volverla a su guarida. El fascismo es más fuerte que Mussolini y Primo de Rivera, el bolchevismo es más poderoso que los jefes, pero los bolchevistas que suponen ser dirigidos y no son más que simples esclavos del estado de cosas creado por la malograda revolución rusa. La reacción rusa por un plano inclinado, impotente para impedir las propias evoluciones, incapaz de poner un pie en el desarrollo de sus inhumanos experimentos, incapaz de domar las fuerzas por ella misma suscitadas.

Los dictadores aprendieron la fórmula para desencadenar la reacción, pero el conflicto era limenite y destraba la Dejó que el lema de Cook: "Ni un punto de reducción en el salario ni un minuto más en la jornada", tiene un valor hipocrita, porque antes de que los mineros hubieran reconocido que era inevitable cometerse a una reducción. Mr. Thomas agregó:

"Hurgando con calma y sin apasionamiento los hechos del año último, encuentro en ellos una lección: la de que es posible obtenerlos por el levantamiento sangriento, sino únicamente mediante el empleo de la inteligencia en las urnas electorales."

Terminó refiriéndose a Mr. Cook con las siguientes palabras:

"He tenido que sufrir los ataques de una persona que no es digna de ser llamada un hombre por ella misma una agrupación tan noble de ciudadanos."

En las palabras del letrado Thomas se ve la esencia de la derrota de los mineros. Lo que no obtiene para que los obreros obtengan la reducción de su salario es el premio ferroviario lo obtienen en la Presidencia de Mr. Penderel.

No hay duda que el proletariado inglés tiene los jefes que se merece.

### Una manobra policial

#### El por qué de la entrega de Ascaso, Duret y Jover a la Argentina

En un telegrama de París llegamos una noticia que tiene relación con ciertas actividades de la policía argentina, al parecer interesada en demostrar que ignora el servicio para un fregado que para un berrido. Se trata del caso siguiente:

"La Liga de los Derechos del Hombre, que se interesa por la suerte de los detenidos Ascaso y Duret, acusados de tramitar un atentado contra la vida del rey de España, y presuntos participantes en los asuntos cometidos en la Argentina, en la sucursal del Banco de la Provincia de Buenos Aires, en San Martín, y a las estaciones tranviarias de Las Heras y Caballito, tiene la esperanza de que el gobierno francés recomendará su detención y autorizará la extradición de los detenidos, pedida por las autoridades argentinas."

"Se estima que los prisioneros podrían ser fácilmente deportados a España, después de haber permanecido un período de tiempo encarcelados en la Argentina, con lo cual serían indirectamente entregados a España, cosa que no ha podido hacer directamente por no existir un tratado de extradición política franco-español."

"Los prisioneros se encuentran incomunicados, pues se sustenta la teoría de que no están acusados de haber cometido ningún delito en territorio francés, y en consecuencia, no se ha podido organizar una defensa. Posteriormente una delegación de abogados se dirigió al ministro de Justicia, Jean Louis Barthou, solicitando que fuera anulada la extradición de los detenidos, alegando que esta se basaba en pruebas de escaso valor."

"Como motivo de la incomunicación que todavía pesa sobre Ascaso y Duret, no

### Ley en cuarentena

En la prensa de ayer se informó que el ministro del Interior, doctor Tamborini, por resolución tomada recientemente, ha dispuesto que el anteproyecto de legislación de la ley que prohíbe el trabajo nocturno en las pañaderías y que el estudio del procurador del tesoro.

La información agrega que como se trata de una ley que ha de regir en todo el territorio del país, y además en la legislación que no aprobó debe tenerse en cuenta las convenciones de la Conferencia Internacional del Trabajo, el ministro sometió al criterio del procurador

El mencionado anteproyecto y una vez conocida esa opinión dictar la expresa legislación.



Ma más nuestra actividad. Ma haceda, papa, el vicio, compaños...

ASAMBLEAS Y REUNIONES

SINDIATO DE FERROVIARIOS UNIDOS DEL P. C. O. A.

Ma vida que se se realiza la asamblea que está convocada para el martes 16...

LA COMISION

A LOS ANARQUISTAS Y SOCIALISTAS

Se les invita a la reunión que se realizará el lunes 29...

YARIOS COMPANEROS

OBREOS MARMOLEROS

Asamblea general que se realizará el domingo 24...

LA COMISION

O. LADRILLEROS Y ANEXOS

Se invita al gremio a la asamblea que se realizará el domingo 24...

LA COMISION

ESTRUCTURA

Esta sección invita a todos los obreros de la fábrica...

LA COMISION

S. DE R. OBREROS PANADEROS

La comisión convoca al gremio a la asamblea general...

LA COMISION

S. DE OFICIOS VARIOS

Esta institución invita a todos los compañeros...

LA COMISION

ROSA RIO

Invitando la imprescindible necesidad de hacer conocer las ideas...

LA COMISION

LADRILLEROS Y ANEXOS

La C. Administrativa de esta sección llama a socios...

LA COMISION

CENTRO DE R. SOCIALES Y CULTURA INTEGRAL

Este Centro es la más adinerada, más patriótica y a todos los trabajadores...

quieran cooperar en nuestra campaña de reorganización...

FEDERACION O. DEL CALZADO

Convocados al frente a la asamblea general extraordinaria...

SINDIATO DE LOS TRABAJADORES DEL P. C. S.

Este sindicato realizará asamblea general el martes 20...

LA COMISION

VARIAS

FEDERACION OBRERA LOCAL ROSARINA

Comprendiendo este Consejo que la reconstrucción de los cuadros...

LA COMISION

C. PRO DIFUSION DE "LA PROTESTA"

Este comité ha organizado una función y conferencia...

AVISO

Se desea saber el paradero del compañero Clemente Acosta...

FEDERACION OBRERA LOCAL

NUESTRA RIFA - Sin estar poseídos de un espíritu localista...

LA COMISION

COMITE PRO DIFUSION DE "LA PROTESTA"

Velada cinematográfica y conferencia organizada por este Comité...

F O B R E R A DEL CALZADO

Estando pronto a salir nuestro periódico, se pide a los compañeros...

LA COMISION

UNION OBRERA CIGARREROS Y CIGARREROS DE HOJA

Invita al gremio a la asamblea que se realizará el domingo 24...

LA COMISION

Segundo Pic-nic de la temporada A beneficio de LA PROTESTA Se realizará el domingo 5 DE DICIEMBRE EN LA QUINTA DE LUCA

Calte DRAGONES, entre Blanco Encalada y Monroe, cerca de las Barrancas de Belgrano, detrás del Tiro Suizo

Surtido buffet a precios módicos Bazar-rifa - Variadas diversiones Venta de libros de la Editorial y Librería LA PROTESTA

Una selecta banda de música amenizará el acto

Para ir a la Quinta de Luca, lugar en que se realizará el pic-nic, hay tranvías y ómnibus de todos los barrios de la ciudad...

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

DE R. OBREROS PANADEROS AL PUEBLO DE TRES ARROYOS

Gran conferencia pública, en Orlán y Betelaza. Hoy domingo 28, a las 16 horas. Esta sociedad, teniendo en cuenta que han andado unos panfletos en circulación...

C. Pro Bloqueo a Picardo y Cia.

Recomendamos como siempre a todos los productores del Trust de Biscuitero formado por Picardo y Cia. y la Compañía Argentina de Tabacos...

F. O. L. de Tandil

Asamblea de delegados a fin de encargar la propaganda y extender nuestro radio de acción...

Nuevo agente

En esta localidad, de acuerdo con esta administración, se ha hecho cargo de la Agencia de este distrito el compañero Eufemio Costa...

Sed solidarios con los presos

Entrada general, 30 centavos. Menores de 10 años no pagan. Compañerías: Concentrado a este acto, a la vez que paséis un día de expansión y franca camaradería...

Las colonias racionalistas como medio proficuo de educación infantil

(Continuación)

Al defender nuestra idea de establecer las Colonias para niños, no es que dejemos de reconocer la utilidad... En la vida pública, estamos, pues, listos de crear la organización adecuada...

COMISION

COMISION